

Pourquoi un blason ?

L'existence du blason remonte au XII^e siècle sur les champs de bataille. A cette époque, en effet, les chevaliers, à titre défensif, portaient un casque qui recouvrait entièrement leur visage : il était donc impossible de les reconnaître dans la mêlée des combats. Pour des raisons vitales, ils prirent donc l'habitude d'orner leur bouclier de couleurs ou de figurines animales, végétales, astrales ou géométriques. Ce système d'identification devint héréditaire et se répandit dans toutes les couches de la société médiévale : bourgeois, marchands, clercs, paysans. Les villes, les abbayes, les corporations, l'adoptèrent aussi et cette pratique s'est propagée jusqu'à notre époque.

L'héraldique (science et art du blason) a donc vu le jour. Les grands principes prévoient, notamment, le blason en forme de bouclier, des couleurs réparties en trois groupes, des figures stylisées et sans relief et le blasonnement, vocabulaire archaïque comportant des tournures et des mots anciens.

Le blason de Saint-Haon le vieux a été réalisé en 1998.

Depuis plusieurs années, des habitants de la commune demandaient que Saint-Haon le Vieux soit doté d'un blason. Les recherches qui avaient été effectuées ont été poursuivies par l'association Patrimoine et Culture en collaboration avec une commission municipale et l'association Ceux du Roannais représentée par Claude Guinard, spécialiste de l'Héraldique, pour aboutir à ce résultat. Le blason a fait l'objet d'une délibération du Conseil Municipal approuvée le 11 décembre 1998.